
 
 
 
 
 

Родина – самое святое, что есть у 
человека. Будущее России в наших руках, от 
нашего поколения зависит, чтобы оно было 
светлым и великим. «Счастлив тот, кто 
счастлив у себя дома», -  писал Л.Н.Толстой. 

Процветание России зависит от 
поступков каждого человека. Вместе мы – 
сила, способная сделать наше будущее лучше! 

Но если мы будем только об этом 
мечтать и ждать, что все вокруг изменится 
само по себе, то ничего не произойдет. 
Задумывался ли каждый из нас о том, в каком 
мире мы живем? А какой мир нужен нам? На 
эти вопросы вы найдете ответы, прочитав 
статьи ваших сверстников, в этом выпуске 
газеты. 

В этом номере вы познакомитесь с 
гражданской позицией учащихся школы. 
Интересны статьи, в которых наши ровесники 
мечтают о своем будущем, размышляя о том, как 
добиться успеха, что для этого  нужно сделать. 

Корреспонденты поделятся сокровенными 
мыслями об актуальной проблеме – здоровом 
образе жизни. 

На страницах газеты познакомитесь с 
размышлениями о том, что нет прекрасного 
будущего без прошлого и настоящего. Прошлое не 
должно быть забыто, оно в наших генах.  

Надеемся, что вопросы и проблемы, 
поднятые в газете, не оставят наших читателей 
равнодушными. И в следующем выпуске мы 
познакомимся с вашими творческими работами. 

Пресс-центр «Эхо» 
 



 
 
 
 

Школьная газета «Эхо» – 
современное средство 
воспитания патриотизма, 
формирования активной 
гражданской позиции. Она 
помогает воспитывать  любовь 
к родному краю, его истории и 
культуре, приобщает к 
литературно-
исследовательской работе, 
развивает в ребятах творческие 
и коммуникативные 
способности. 

Обучаясь в школе, 
учащиеся стремятся понять 
себя самих: осмыслить свои 
притязания на призвание, 
оценить себя как будущую 
личность, определиться в 
социальном пространстве, 
осмыслить свои права и 
обязанности. Помогает им в 
этом работа в школьном пресс-
центре «Эхо». 

Девиз юнкоров пресс-
центра: правдивость, точность, 
оперативность!

 
        Школьная газета изменила 
уклад нашей школьной жизни. 

Что собой представляет 
наша газета? Это «свежая», 
интересная информация об 
учениках и учителях, 
различных мероприятиях, 
проводимых в школе и за ее 
пределами, родном крае и 
людях, живущих в станице. А 
главное - это возможность для  
учащихся школы творчески 
развиваться, общаться, 
познавать новое. 

Кто же выпускает 
школьную газету? Конечно, 
редколлегия во главе 
с ответственным 
редактором, 
Кульгавовой Дарьей, 
ответственным 
дизайнером 
Светкиной Кариной, 
дизайнером 
Камфариной Дарьей, 
ученицами 9 класса. 
Многочисленные 
корреспонденты школьной 
пресс-службы «Эхо» - это 
ученики начальной и старшей 
школы. 

Газета «Эхо» выходит 
уже более 10 лет, 
периодичность издания 1 раз в 
четверть. 

Почему сегодня многим 
хочется писать? На наш взгляд, 
в этом ученики находят выход 
своей творческой энергии. 
Материалы, издаваемые в 
газете, самые разнообразные: 
запоминающиеся путешествия 
и экскурсии, школьные 
праздники и спортивные 
мероприятия, знаменательные 
даты и экологические 
проблемы. Рубрики отражают 
разносторонние 
интересы наших 
корреспондентов: 
«Мы живем в 
России», «Ты, 
станица, родная, 
заветная!», «Человек 
интересной судьбы», 
«Не гаснет памяти 
свеча», «Изменим 
мир к лучшему», «Устами 
молодежи», «Познай себя». 

Работая над материалами 
публикаций, корреспонденты 
стараются придерживаться 
принципа: пиши только о том, 
что тебя волнует. 

Интересны статьи, в 
которых ученики мечтают о 

своем 
будущем, 

размышляя 
над тем, как 

добиться 
успеха и что 
для этого 
нужно сделать. 

На страницах газеты 
повествуется о замечательных 
людях, которые жили и живут 
рядом с нами, о героических 
поступках наших земляков. 
Юные корреспонденты 
рассказывают о своих 
увлечениях и путешествиях.  

Работа пресс-центра 
школы неоднократно была 
отмечена на районных 
фестивалях детской и 
молодежной прессы.  

Школьная газета - 
мощное воспитательное 
средство, а также средство 
повышения интереса к учебе. 
Выпуск газеты способствует 
сплоченности учащихся, 
развитию  коммуникативных 
способностей, повышению их 
статуса в школьном и классном 
коллективе, дальнейшей 

демократизации всей 
школьной среды, а 
также созданию базы 
для развития 

творческого 
потенциала учащихся. 
Но главное –газета 
помогает становлению 
личности ребенка – 
активной, думающей, 

толерантной. 
 

Коваленко Людмила 
Александровна, 

главный редактор газеты «Эхо» 
МБОУ Грушевской ООШ 



 
 
 

 
 

 

В народе издавна говорят: 
«Грамота – второй язык». 
Многовековая мечта, глубокая 
мудрость, ясный ум и тонкая 
наблюдательность народа 
заключены в этой меткой 
пословице. 

Я учусь в современной 
школе. Школа – самое 
творческое место на земле. 
Каждое утро в школах России 
раздается звонок, и по этому 
звонку в каждый класс 
приходят дети и учителя. 

Размышляя о школе, я 
задумалась над вопросом, а как 
возникла моя школа.  

Я поставила перед собой 
задачу: собрать сведения о 
нашей школе, о ее зарождении, 
учителях, работавших в ней. 
Обратилась в школьный 
краеведческий музей, в 
котором нашла  сведения об 
этом.  

Вот что  узнала из 
исторической справки, 
прочитанной в альбоме «60-
летию ВЛКСМ посвящается», 
хранящемся в школьном музее: 
Грушевская основная школа  
основана в 1919 году, в избе-
читальне обучалось около 30 
человек. Жительница нашей 
станицы Анастасия Васильевна 
Чеботарева вспоминала: «Всего 
одна комната для класса и 
прихожая. Маленькие оконца, 
печь разделяет эти две 
комнаты. Сидели все за 
столами, наскоро 
сколоченными, тянувшимися от 
одной стены до другой. 
Отработаем день, а вечером 
идем в избу-читальню учиться 
грамоте». 

В 1949 году наша школа 
из начальной была 
преобразована в семилетнюю. 
Вот что вспоминает Зинаида 

Семеновна Михайлова: «Школа 
испытывала большие 
трудности. Ведь недавно была 
война. Много было сирот. В 
многодетных семьях одна 
одежда на всех. Поэтому школу 
посещали по очереди. 
Электричества не было. Вторая 
смена училась при 
керосиновых лампах».  

В 1959 году школа стала 
восьмилетней. А в 1967 году 
начато строительство новой 
школы. Оно велось за счет 
средств колхоза им. Ленина. 
Инициаторами стройки были 
секретарь парткома колхоза – 
Гринь Григорий Герасимович. 
Вопрос о строительстве школы 
поднимали с 1964 года. Школа 
находилась в здании бывшего 
атаманского управления. Шел 
спор, что строить – школу или 
больницу? Решили построить 
школу, а больницу перенести в 
бывшее здание школы. 

 
                                          Гергель Георгий Константинович 

Первым директором 
новой школы стал Георгий 
Константинович Гергель, ранее 
работавший учителем 
немецкого языка. Георгий 
Константинович был 
фронтовиком, боевое крещение 
получил на Миусе, дошел до 
Победы.  

Летом 1990 года, при 
ремонтно-строительных 

работах, в школе произошел 
пожар. Целых пять лет ученики 
начальной школы обучались в 
две смены в старом здании 
сельского совета, а  
старшеклассники во вторую 
смену в здании средней школы. 
Только в ноябре 1996 года 
ученики нашей школы опять 
обрели свое здание. 

Какова же жизнь школы 
сегодня? Наша школа живет, 
развивается, ее история 
продолжается, и главными 
действующими лицами этой 
истории являемся мы, ее 
ученики.  

В школе функционирует 
детское объединение Родник, 
которое имеет свой гимн, флаг 
и герб. По мнению учеников, 
наиболее популярные 
школьные мероприятия: игра 
«Казачок», соревнование 
«Вперед, мальчишки!», «Смотр 
строя и песни», конкурс 
«Ученик года», участие в 
выпуске школьной газеты 
«Эхо», «День 
Самоуправления». 

В следующем году школа 
отметит столетие. 

В нашей школе работают 
добрые и отзывчивые учителя, 
профессионалы своего дела. 
Учиться в школе интересно и 
увлекательно. Я горжусь своей 
школой и считаю ее самой 
лучшей! 

Светкина Карина, 15 лет 



 
 

 
 

Этим летом я ездил на море с 
мамой и сестрой. Мы жили в 
деревянном домике, а домик стоял в 
тенистой роще, на склоне холма, 
который спускался к морю. Приехав 
рано утром, мы с сестрой побежали 
купаться, вода была очень теплой.  

 Целые дни мы проводил на 
берегу моря, загорали, купались, 
наслаждались шумом прибоя, 
любовались белокрылыми чайками. 

 Погода стояла солнечная, ясная. 
Иногда поднимался ветер, он гнал 
морскую волну. Но для нас это было 
развлечением, мы лихо перепрыгивали 
через волны. Далеко в море видели 
резвящихся дельфинов, их спины 
блестели на солнце. 

Мне нравится отдыхать на море, 
обязательно вернусь сюда на следующий 
год. 

Каклюгин  Евгений, 11 лет
 

Многодетная семья 
 

Наступили летние 
каникулы. Было очень душно, 
иногда набегал теплый 
ветерок. Мы с мамой и 
старшим братом решили 
прогуляться по ближайшим 
окрестностям. 

 Взобрались на высокий 
холм, и перед нами 
раскинулись просторы 
Грушевки. Не оторвать глаз! 
Красота! 

Вдруг я услышала, как кто-то фыркает под 
деревом. Мы спустились с холма и увидели в 
траве ежиху с тремя ежатами. Малыши были 
очень смешными. 

Я решила их напоить и 
принесла из дома чашечку молока. 
Они  совершенно нас не боялись  и 
тыкались мордочками в чашку. 
Полюбовавшись этой многодетной 
семьей, мы поспешили домой.  

Вечером мы ужинали во дворе 
и увидели, как по дорожке к нам 
идут наши старые знакомые: ежиха 
и ее детки. Мы угостили их 
молоком и яблоками. Они 

приходили к нам каждый вечер, и мы их 
полюбили.  

Эти летние встречи я буду вспоминать с 
удовольствием! 

Нужненкова Дарья, 11 лет 
 

 Чудесный отдых 
 

Наступили летние каникулы, и мы всей 
семьей отправились отдыхать на Черное море. Я 
с нетерпением ждала этого волшебного времени. 
В этом году мы отдыхали в  Лермонтово, так как 
нам  очень нравится этот 
курортный городок. 

 Нам предстояло 
интересное путешествие, до 
места  отдыха мы добирались на 
автомобиле. Это мой любимый 
вид транспорта, так как за время 
дороги есть возможность 
полюбоваться прекрасными 
пейзажами. Лермонтово  
гостеприимно встретил нас. 

Оставив вещи в комнате, мы пошли к 
морю, оно встретило нас бескрайними 
просторами, яркими красками. Я люблю сидеть 
на пляже и смотреть на волны, которые 
разбиваются о берег. Но больше всего, мне 
нравится всматриваться в горизонт. 
Разглядывать границу между водой и небом.  

 Мы совершили несколько морских 
прогулок на катере, купались в открытом море. В 
последний день отдыха  я даже 
сфотографировалась на пляже с павлином. 
Отдых удался! 

 
Лукьянова Вероника, 11 лет

 



 
 
 

 
 

 

Наши предки – это наша сила! 
Величайший русский поэт Александр Сергеевич 

Пушкин писал: «Гордиться славою своих предков не 
только можно, но и должно; не уважать оной есть 
постыдное малодушие». Эти слова запали мне в душу. 
Я считаю, что каждый человек должен чтить и 
помнить свою родословную, гордиться заслугой своих 
предков, благодаря которым мы появились на свет. 

Великая Отечественная война затронула каждую 
семью, моя семья не стала исключением. Два моих 
прадедушки были участниками 
этих жестоких событий. 

Скрыпников Василий 
Титович в довоенное время был 
председателем сельского совета 
колхоза им. Ленина нашей 
станицы. Он был коммунистом, 
в 1929 году участвовал в 
организации колхоза. Во время 
войны попал в плен на 
территории Ростовской области.  
Фашисты расстреляли его вместе с односельчанами 
Щетковским Василием Федоровичем, Киреевым 
Иваном Михеевичем, Обуховым Михаилом 
Арсеньевичем в Валовой балке. После ухода немцев 
из станицы, родственники отыскали тела погибших 

солдат и перезахоронили их возле храма Иоанна 
Богослова.  

Эту историю я услышала от своей мамы, когда мы 
навещали могилу прадеда. А летом этого года останки 
воинов с почестями перезахоронили на территории 
Братской могилы в центре станицы. На церемонии 
перезахоронения присутствовало много жителей 
станицы, прозвучал торжественный залп в честь 
героев, отдавших свои жизни за свободу Родины. 

Другой прадед, Каклюгин Дмитрий Алексеевич, 
ушел на фронт в 1941 году, оставив дома жену и трех 
дочерей. Односельчанин прадеда, Борисов  Иван, 
вернувшись после войны, рассказал нашим 
родственникам, что встретился с Дмитрием в лесах 
Белоруссии. Он был разведчиком. 21 января 1945 года 
Дмитрий Алексеевич героически погиб, освобождая 
Польшу. Извещение о смерти отца бережно хранит 
одна из его дочерей. К сожалению, ухаживать за 
могилой дедушки у нас нет возможности, но мы чтим 
его память и помним о нем. 

Память о героических моих предках передается в 
нашей семье из поколения в поколение. Мы гордимся 
ими!  

Борисова Диана, 12 лет 

 

Слава предков 
Да, мы умеем воевать, 
Но не хотим, чтобы опять 
Солдаты падали в бою 
На землю горькую свою… 

Е.Евтушенко 
73 года назад закончилась Великая Отечественная 

война. Победа в этой войне досталась нашему народу 
дорогой ценой. Миллионы людей погибли, защищая 
Родину. 

Сколько страшных воспоминаний оставила война 
в человеческой памяти! Нет в нашей стране ни одной 
семьи, у которой война не забрала бы, не искалечила 
бы пулями, осколками, или своими отголосками 
близкого человека. 

Все мы помним и почитаем героев Великой 
Отечественной войны. Помним их подвиги, 
сплоченность, веру в Великую Победу! Все меньше и 
меньше остается ветеранов, участвовавших в тех 
героических событиях. 

В моей семье тоже были люди, знавшие о войне не 
понаслышке. Мой прадедушка, Купленко Борис 
Иванович, прошел всю войну и умер 3 июня 1948 
года. 

Родился мой прадед 23 июня 1911 года, в возрасте 
30 лет был призван на войну. Призвали его 3 августа 

1941 года, вся семья пришла проводить его на 
сборный пункт города Новочеркасска. 

Служил стрелком 26-го стрелкового полка. Войска 
фронта, сдерживая наступление противника в 
направлениях Ромны – Сумы – Полтавы, вели бои в 
окружении и 29 сентября 1941 года отошли на 250 
километров, продолжая отбивать атаки фашистов. 
Под Одессой в сентябре 1941 года Борис Иванович 
был контужен и госпитализирован на полгода. За 
проявленное мужество в боях был награжден 
медалью «За отвагу» 4 сентября 1941 года. 

28 февраля 1945 года прадед награжден орденом 
«Славы III степени». Являлся инвалидом 
Отечественной войны 2 группы. 

К сожалению, о нем сохранилось очень мало 
информации. Тех, кто помнил о нем, уже нет в 
живых, и большая часть сведений предоставлена 
Новочеркасским горвоенкоматом. 

Я с гордостью вспоминаю о своем прадедушке и 
всех солдатах, отдавших жизнь за нашу Родину. 
Благодаря их отваге, бесстрашию, героизму и 
преданности Отечеству немецко-фашистские 
захватчики не смогли поработить наш народ. Жизнь 
моего прадеда будет примером для подражания в 
нашей семье.     

 Балашова Елена, 15 лет



 
 
 
 

Да ведают потомки православных 
Земли родной минувшую судьбу. 

А.С.Пушкин 
Много в истории России славных героев, 

чьи имена помнят благодарные потомки: 
Александр Невский, Петр I, Екатерина II, 
Александр Суворов, Василий Жуков. Много 
славных героев и в истории каждой 
российской семьи. 

Задумывались ли мы когда-нибудь о 
том, что скрывается за нашим родом, за 
нашим рождением! Знаем ли мы, кто стоит за 
нашими спинами! Отцы. Деды, прадеды? 

Величайший русский поэт А.С.Пушкин 
писал: «Гордиться славою предков не только 
можно, но и должно…». И это действительно 
так, потому что они прожили нелегкую, 
героическую жизнь. В моем роду есть такой 
человек, которым гордится вся наша семья – 
это моя прапрабабушка, Дубикова Анна 
Васильевна, 1902 года рождения, 
хранительница семейного очага. О ней я и 
хочу рассказать. 

С раннего детства я слышала о 
жизненном пути Анны Васильевны со слов 
мамы и бабушки. История ее жизни 
передается в нашей семье из поколения в 
поколение. Мы гордимся этим человеком! 

Бабушке было 16 лет, когда началась 
гражданская война. Это было тяжелое время. 

В начале 20-х годов семья была 
раскулачена, потому что считалось 
зажиточной. 

Наступила осень 
1923 года. Баба Аня 
вышла замуж за 
Дубикова Петра 
Ильича, у них 
родились дети: три 
сына и три дочери. 
Жизнь стала входить в 
привычное русло. 

Но снова 
началось неспокойное 
время, в 1937 году, 
под покровом ночи, 
сотрудники НКВД 
забрали и увезли в 
неизвестном направлении её мужа. И осталась 
она одна со своей бедой и с шестью детьми, 

самому младшему был один год. Было 
невыносимо тяжело, но нужно было жить, 
поднимать детей, она работала в колхозе. 
Маленьких детей оставляла со старшими 
дома. 

Но не зря 
говорят, что беда не 
приходит одна. В 
1940 году сгорел дом 
и хозяйство. Спасая 
детей, получила 
сильные ожоги. 
После всего 
случившегося стало 
еще тяжелее: нужно 
было лечиться и восстанавливать дом. Но 
благодаря неравнодушным соседям и 
родственникам отремонтировали дом. Жизнь 
продолжалась. 

В июне 1941 года пришла новая беда для 
всей страны, началась Великая Отечественная 
война. Колхозники отправляли на фронт 
зерно, продукты питания, отдавали и свои 
денежные сбережения. 

Чтобы не умереть от голода, бабушка 
пекла лепешки из колосков, которые собирала 
на полях после уборочной. Благодаря этому 
семья выжила, 

Для обороны своей станицы 
односельчане копали противотанковые рвы, 
помогая солдатам. 

Благодаря мужеству, стойкости и 
упорству народа пришла долгожданная 
победа. А в стране разруха и голод. И опять с 
утра до ночи работа, работа… 

Прожив 94 года, она каждый год 
отмечала День Победы! 

Дети, внуки, правнуки и праправнуки 
гордятся этой мужественной женщиной, 
которая всем бедам назло выстояла, сохранила 
семью, не растеряла доброты и тепла. Вот он 
русский характер! 

Важно знать, что наши предки – это 
наша сила, сила нового поколения. И пока мы 
помним о них, о тех подвигах, что они 
совершили для нас и нашего будущего, в 
жизни каждого человека, за которым стоит 
такой предок, будет мир, благополучие и 
покой! 

Кульгавова Дарья, 14 лет 



 
 
 

 
 

 

Лучший человек на земле. 
 
Я хочу рассказать о своей бабушке, 

Кретовой Любови Ивановне. Это мой родной 
и любимый человек! С самого раннего 
детства я помню ее завораживающий голос, 
когда она рассказывала мне сказки, и добрый 
смех. Моя бабушка - самый 
лучший человек на земле! 

Бабушка прожила долгую  
и трудную жизнь, но осталась 
веселой и жизнерадостной. 
Самое скучное дело вместе с 
бабушкой выполнять задорно и 
весело. Она учит меня 
выполнять работу по дому, вместе готовим 
обед. Любим чаевничать и разговаривать, 

сколько интересных историй рассказывает 
она о прошлом нашей семьи.  

Бабушка всегда может дать хороший 
совет, помочь принять правильное решение в 
трудной ситуации. Она учит быть честным и 

добрым человеком, 
помогать друзьям и 
пожилым людям. 

Я хочу быть похожей 
на бабушку, стремлюсь 
стать таким же хорошим 
человеком, необходимым 
близким людям. 

Божко Алена, 11 лет

 
Мы – счастливая семья! 

 
Семья – любви великой царство. 
 В ней вера, праведность и сила. 
 Семья – опора государства, 
Страны моей, моей России! 

И.Резник 
 

Что может быть дороже семьи? Самое 
главное и ценное в жизни человека – это 
семья. 

Семья – это  люди,  связанные между 
собой любовью и общей судьбой. Они всегда 
понимают и поддерживают друг друга. 

Моя семья дружная и крепкая. В нашей 
семье все любят и уважают друг друга. Мама 
заботиться о нас, ведет домашнее хозяйство, 
балует нас вкусными пирогами. Папа у меня 
замечательный, он придумывает интересные 
игры, с ним не соскучишься! У сестренки 
много разнообразных талантов, любимое ее 
занятие примерять 
мамины наряды. 

У меня озорной 
характер! В 
пятилетнем возрасте 
мама привела меня в 
танцевальную студию 
ДК станицы 

Грушевской. С ансамблем «Забияки» 
выступала на праздниках, проходивших в 
нашей станице и районе. Танцы  научили 
меня трудолюбию, терпению, умению 
находить общий язык 
со своими партнерами.                  

Бисероплетение 
– еще одно мое 
увлечение. Люблю 
дарить поделки из 
бисера моим друзьям.  

Выходные дни 
мы всегда проводим 
вместе. Заранее  
решаем, чем займемся. 
Любим проводить 
время на природе, летом купаемся, загораем, 
обязательно проводим несколько недель на 
Черном море.   

Конечно, у нас есть семейные 
традиции. На наши семейные 
праздники приезжают бабушки и 
дедушки, много родственников. 

 Наша семья очень дружная! Я 
хочу, чтобы мы всегда были вместе! 

 
Приемкина Варвара, 11 лет 

 



 
 
 

Увлечение -  праздник души! 
 

В жизни каждого человека 
есть увлечение. Люди рисуют, 
поют, собирают марки, часами 
просиживают за компьютером, 
разводят рыбок или 
выращивают кактусы, читают 
или слушают музыку. У 
каждого свое хобби. «Хобби» в 
переводе с английского 
означает «увлечение».  

Мир наших увлечений. Это 
огромный интересный мир. В 
нем отражается духовное 
богатство человека, широта его 
интересов. Увлечение  -это 
занятие для души. Оно помогает 
скрасить трудные минуты 
жизни, сближает человека с 
миром природы, искусства, 
помогает найти смысл жизни. 

Многие говорят, что читать 
– это немодно и неинтересно. 
Вот компьютер – это круто. 
Действительно, компьютер, 
интернет – это любимое 
увлечение молодежи. Я тоже 
часто обращаюсь к компьютеру 
и понимаю, что в будущем без 
интернета и компьютера не 
обойтись. Но моим любимым 
увлечением остается чтение 
книг. Читая книгу, я отдыхаю и 
одновременно узнаю много 
нового и интересного. Люблю 
читать как русских, так и 
зарубежных писателей. С 
удовольствием читаю Пушкина, 
Лермонтова, Есенина.  Если я не 
нахожу нужную мне книгу 
дома, в библиотеке, я 
обращаюсь к интернету.   
Возникает вопрос: «Чтение – 
это хобби или труд?» Я считаю, 
что это и то, и другое. Ведь 
читая книгу, мы не только 
отдыхаем, но и работаем 
умственно, задумываемся над 
различными вопросами, 
поставленными в произведении. 

Любовь к  книгам привела 
меня еще к одному любимому 
занятию, к художественному 
чтению стихотворений и 
прозаических произведений. Я с 
удовольствием участвую в 
многочисленных конкурсах 
чтецов. Два года подряд стала 
призером муниципального 
этапа Всероссийского конкурса 
чтецов «Живая классика». 

Я люблю слушать музыку, 
она поднимает человеку 
настроение, пробуждает его 
душу. Я часто обращаюсь к 
своим любимым песням, 
которые с удовольствием 
напеваю. Песни дарят мне заряд 
эмоций. Мои 
подруги любят, 
когда я им  пою. 
Мы поем вместе 
и на школьных 
мероприятиях. 
Пение -  это одно 
из моих любимых 
занятий!  

Свободное 
время я провожу в общении с 
природой. На нашей донской 
земле есть много прекрасных 
уголков природы. Их 
посещение вызывает 
восхищение, радость, навевает 
приятные воспоминания. А 
иногда просто дает силу и 
заряжает энергией.  

Недалеко от моего дома в 
станице Грушевской есть 
большой овраг. Это 
удивительный уголок природы. 
Склоны оврага покрыты 
деревьями и кустарниками, 
которые создают атмосферу 
таинственности и спокойствия.  

Я прихожу сюда в 
трудные минуты моей жизни, 
чтобы успокоиться и избавиться 
от неприятных мыслей. Когда я 

прикасаюсь к дереву, мне 
кажется, что я маленький 
листочек этого огромного 
дерева, и оно вливает в меня 
свою силу. И снова жизнь 
становится удивительной и 
прекрасной. 

Я сажусь на землю и 
наслаждаюсь пением птиц над 
головой. Вот запел соловей 
свою весеннюю песенку, ему 
подпевает скворушка, вдали 
зачирикал воробей,  закуковала 
кукушка. И вот уже звучит 
целый хор птичьих голосов. И 
все это ласкает слух, не дает 
грустить. Застрекотал в траве 
кузнечик, зажужжали шмели и 

пчелки, летая над 
цветущими деревьями. 

А глаза что-то ищут в 
траве. Вот из-под листка 
показался любопытный 
глаз лягушки. Она смотрит 
на меня внимательно, как 
бы говоря: «Не стоит 
расстраиваться! Ты 
посмотри как хорошо 

кругом!». Вокруг летают 
пестрые бабочки, божьи 
коровки. Одна из них садится 
мне на руку и доверчиво ползет 
по моей ладони, она чувствует, 
что я ее не обижу. 

Проходит немного 
времени, которое мне кажется 
вечностью, и я уже, забыв о 
своих неприятностях, 
наслаждаюсь красотой родной 
природы. Хочется делать только 
добрые дела. 

Мои увлечения всегда 
приносят радость и 
удовольствие. Свободное время 
для человека должно быть 
праздником души!  

 
Маслова Светлана, 15 лет 



 

 
 

 
 

 

Путь к профессии 
 

Если вы удачно 
выберете труд                                                                        
и вложите в него 
свою душу,                                                                        
то счастье само 
вас отыщет. 

К.Д.Ушинский 
 Вскоре я должна  сделать  

самый ответственный в своей 
жизни шаг – выбрать 
профессию.  Выбор профессии  
–  это выбор будущей жизни. И 
чтобы она была радостной и 
светлой, надо не ошибиться. 
Меня привлекает профессия 
архитектора. Я уверена, что она 
откроет новые горизонты для 
моего творчества и развития. 

 Профессия архитектора 
очень древняя. За всю историю 
человечества у всех народов 
архитектура имела свой 
уникальный стиль. Эта 
профессия во все времена была 
востребованной и почитаемой, а 
её представители относились к 
своим обязанностям с большой 
ответственностью. 

 Архитектор  разрабатывает 
проекты будущих зданий, 
создает сначала маленькие 
макеты, а затем воплощает их в 
реальность. Безусловно, эта 
профессия требует большой 
базы знаний и умений, поэтому 
до реализации своего первого  
проекта предстоит много 
учиться. Живопись поможет мне 
овладеть профессией 
архитектора. 

Я начала заниматься 
живописью с пяти лет в Детской 
художественной школе 
им.Н.Дубовского города 
Новочеркасска. В прошлом 
учебном году я   успешно 

завершила учебу в 
художественной школе. 

Рисование 
доставляет мне 
радость. Посещение 
художественной 
школы меня 
дисциплинировало, я 
научилась ценить 
время, это залог 
успеха.  

Я знаю, что 
искусство можно 
чувствовать, потому 
что на белый лист переношу 
свои мысли и чувства, свое 
видение мира, свой взгляд на 
какие-либо проблемы. Цвет 
помогает мне передать 
охватившие меня эмоции. 

 Люблю посещать выставки 
современного искусства, когда я 
вижу чужой успех, мне хочется 
двигаться дальше в своем 
творчестве, в этом мне помогли 
педагоги художественной 
школы. 

Родители гордятся моими 
победами на творческих 
конкурсах и олимпиадах:           
«Архитектура и искусство», 
«Наш город», «Киноафиша».  

Творчество помогает 
развивать талант человека. Я 
считаю, что каждый человек 
талантлив по своему, 
необходимо только его 
раскрыть. Для меня творчество – 
это выражение себя.  

Архитектор – именно та 
профессия, которая соединяет в 
себе творческое начало и 
технические знания. Многие 
отмечают, что у меня 
математический склад ума. 
Работа с информацией дается 

мне легко, по алгебре, геометрии  
и физике у меня  высокие 

результаты. 
 Что я хочу 

от своей 
будущей 

профессии? 
Конечно, чтобы 
она была 
творческой и 

развивающей, 
чтобы в 

процессе 
работы я 

общалась со многими 
интересными людьми, посещала 
другие города и страны. Чтобы 
быть лучшей в выбранной 
профессии, должна обладать 
определенными знаниями и 
способностями, и обязательно  
приносить пользу обществу. Это  
одно из важнейших 
преимуществ архитектурной  
деятельности – полезность и 
значимость для общества. 

 Я смогу изменить к лучшему 
внешний вид города, в котором 
живу, сделаю свой двор, улицу, 
район такими, какими хотелось 
бы их видеть. А что может быть 
лучше, чем дарить радость 
людям, которые впервые заходят 
в новое здание или квартиру? 

  Но для воплощения этих 
планов мне предстоит несколько 
лет учиться в институте по 
специальности «архитектура». 
Буду изучать исторические 
памятники и основы 
архитектурного проектирования. 
Обязательно осуществлю свою 
мечту и стану  архитектором-
дизайнером! 

 
Кульгавова Дарья, 14 лет

 



 
 
 

 
 Каждый год дарит миру всё 

новые и новые имена талантливых и  
выдающихся людей.  Кто же эти люди? Ученые, 
актеры, конструкторы, спортсмены.  Я хочу 
рассказать о знаменитом футболисте. 

 Футбол можно с полной 
уверенностью назвать самой 
популярной игрой в мире. 
Миллионы фанатов с 
замиранием сердца следят за 
проходящими чемпионатами и 
ведут споры о том, какая же 
команда является самой лучшей. 
Это показал чемпионат мира, 
проходивший в этом году в нашей 
стране. При этом имена самых 
сильных игроков известны даже 
тем людям, которые не 
увлекаются футболом.   

Для меня авторитетом 
является знаменитый 
футболист Денис Глушаков, 
который родился в городе 
Миллерово  Ростовской области 
в 1987 году. Дядя Дениса – выдающийся 
советский футболист Валерий Глушаков играл за 
московский «Спартак», выступал за сборную 
СССР. 

  
Маленький Денис старался равняться на дядю и 
увлекся футболом. Учился в спортшколе ЦСКА. 
Затем Денис получил приглашение от 

любительского московского клуба 
«Ника», где  выступал до 2005 года, 
пока не получил приглашение от 
«Локомотива».  

Начиная с 2011 года, Дениса 
Глушакова регулярно 
приглашали играть за сборную 
России в качестве 
полузащитника. В июне 2013 
года Денис Глушаков подписал 

контракт с футбольным клубом «Спартак». 
Спустя три года Денис стал капитаном 

«Спартака». 
 Всё это время Денис 

помогал своему родному 
городу: за свои средства 

построил стадион, создал 
детскую футбольную команду и 

продолжает её  поддерживать.  
    В настоящее время Денис 

Глушаков играет в команде 
«Спартак». Я хочу стать таким же 

футболистом, как и мой тёзка. 
Маслов Денис, 11 лет 

 

Мой выбор – спорт 
Спорт – это движение, это жизнь! 

Повседневные занятия спортом полезны для 
каждого человека, поэтому необходимо 
приобщаться к физической культуре. 

Каждое утро я начинаю с пробежки, 
которая дает мне заряд бодрости на весь день. 
Даже до уроков мы успеваем с 
одноклассниками погонять мяч на площадке, 
так как школьный автобус привозит нас с 
хутора Веселый самых первых. 

Некоторые считают занятия спортом 
бесполезной тратой времени. Я не понимаю 
таких людей! Как можно жить без спорта?! Я 
не представляю себе человека, который бы ни 
разу не катался на коньках, не играл в футбол. 

Мы с друзьями часто посещаем Ледовый 
дворец города Новочеркасска, весело и с 
пользой для здоровья проводим там время. 
Ежемесячно наш классный руководитель  

(Бутенкова Т.И.) организовывает поездки  в 
аквапарк города Ростова-на-Дону. 

Человек, занимающийся спортом, всегда 
бодр и жизнерадостен. Огромное удовольствие 
нам доставляют уроки физкультуры, особенно 
на свежем воздухе. В нашей школе проводится 
много спортивных мероприятий: «Вперед, 
мальчишки!», «Веселые старты», игра 
«Казачок». И пусть наш класс не всегда 
занимает призовые места, но азарт борьбы 
делает нас сплоченными, дружными. Мы 
научились помогать друг другу и не бросать 
товарища в трудную минуту. 

Потребность заниматься спортом должна 
воспитываться и в семье, и в школе. Спорт 
сохраняет наше здоровье, не дает вредным 
привычкам овладевать нами. Занимайтесь 
спортом! 

Костин Дмитрий, 14 лет 



 
 
 

   

 
 

 
 «Деньгами надо управлять, а не служить им» 
Деньги – самое абстрактное и безличное 
из всего того, что существует в жизни человека. 

Макс Вебер 
На школьный конкурс «Ученик года» 

участникам были даны темы  для творческой работы. 
И меня заинтересовала тема «Деньгами надо 
управлять, а не служить им», это слова римского 
поэта и государственного деятеля Луция Сенеки. В 
данном высказывании поднимается проблема: роль 
денег в жизни современного человека. 

В далекие времена деньги возникли для 
удобства расчетов в торговле. И сегодня деньги 
играют важную роль в жизни людей. 

Имея деньги, мы можем получить хорошее 
образование, реализовать интересные проекты, 
посмотреть мир, сделать свою жизнь более 
комфортной и безопасной. 

Именно деньги стали сегодня выражением 
материальных благ. Сейчас деньги настолько прочно 
вошли в нашу действительность, что кажется – мир 
вращается только вокруг денег. Они оказывают 
влияние на все сферы человеческой жизни. Мы 
постоянно слышим о деньгах от родителей и друзей, 
по телевидению и радиопередачах. Я думаю, что 
деньги влияют на характер, поведение, поступки и 
образ жизни человека. 

Бытует мнение, что за 
деньги можно «купить» все. 
Но сколько стоит любовь, 
дружба, здоровье? Люди 
часто забывают, что деньги 
являются благом, когда они 
служат человеку. Деньги не 
должны портить человека, 
ведь не всё они могут решить. 

И если случится так, что 
у меня будет достаточно 
денег, я обязательно 
поделюсь   с теми, кому они 
крайне необходимы: больным 
детям на дорогостоящие 
операции, сиротам, 
одаренным  подросткам для 
дальнейшего обучения. 

Каждому человеку необходимо помнить, что в современном мире невозможно жить без 
доброты, нравственности и любви к ближнему. 

Кульгавова Анна, 14 лет 

Моя жизнь 
 

Быть может, вам мои стихи 
И не покажутся шедевром,  
В них все слова просты, тихи, 
В них нет ни фальши, ни обмана. 
Я их писала для души, 
Чтоб вы услышали, узнали: 
Как искренне люблю друзей, 
Учителей, родную школу, 
Люблю станицу я родную,  
Поля и горы все в цвету, 
Тузловку  нашу дорогую 
И улицу Советскую свою. 
По ней иду я быстро в школу, 
Чтоб знания приобретать, 
В кружках участвовать, бороться, 
За гордость  класса постоять. 

 
Бабеева Людмила, 
выпускница школы 
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